

# Des efforts symboliquement récompensés

L'incontournable rendez-vous d'octobre au Theil-Nolent, *Courir pour la vie*, et la plus longue course à pied sur route en relais disputée dans l'hexagone, La France en courant, sont non seulement liés par la présence dans la seconde d'une équipe de coureurs éponyme du premier, mais aussi et surtout par l'amitié indéfectible de deux hommes, Pierre Houssaye et André Sourdon (lire par ailleurs).

Lors d'une cérémonie qui se déroulait le 19 mars dernier à l'Institut Curie à Paris, des trophées étaient remis aux communes qui ont été les plus fidèles au cours de ces vingt-et-un ans à l'association *Courir pour la vie, courir pour*

*Curie* en organisant une épreuve de course à pied où se mêlent exploits sportifs et collectes financières.

## Petite commune au grand cœur

Lauréates depuis plusieurs années, la commune du Theil-Nolent et son infatigable représentant, Pierre Houssaye n'ont pas le droit à un trophée cette année. « Nous sommes présents depuis le début et nous avons collectionné les trophées », explique le maire honoraire du Theil-Nolent. *Mais nous sommes aujourd'hui en quelque sorte hors-concours n'ayant plus à faire nos preuves. Ne sommes nous pas cette fois encore, avec nos modestes moyens, nos 205*

*habitants, nos 292 participants et nos 11 716 € collectés, sur le podium du classement financier juste derrière des villes comme Chirac, 12 100 € pour 1 200 habitants et 300 participants, ou Janzé et le Pays de la Roche aux fées, 34 172 € pour 8 000 habitants et 3 857 participants ? Un grand merci aux Aînés ruraux du canton de Thiberville et à Pierre Riou de Pont-Audemer pour leurs dons respectifs de 1 000 et 3 000 € »*

Le Theil-Nolent n'a donc pas eu de trophée, les responsables de l'association nationale ayant préféré, pour encourager le plus grand nombre de collectivités et d'associations à participer, changer l'appellation des récompenses et



Pierre Houssaye (au fond à gauche) voit les efforts de la commune du Theil-Nolent et des bénévoles qui gravitent autour de la manifestation sportive et humaine *Courir pour la vie, courir pour Curie* récompensés d'un trophée reçu à l'Institut Curie à Paris, fin mars.

## Amitié indéfectible

C'est sur le tatami du Judo-club de Bernay qu'au début des années 80, André Sourdon rencontre Pierre Houssaye ; entre le boulanger marathonien et l'agriculteur, membre de la Chorale de la Charentonne, mais aussi maire du Theil-Nolent, le courant passe immédiatement.

Quand « Dédé » organise la course pédestre *Les 24 heures de Bernay*, Pierre Houssaye est un des pre-

miers à s'inscrire et il encourage vivement son projet totalement fou de réaliser le Tour de France en courant en 1986. Une épreuve unique à laquelle Pierre Houssaye participera comme coureur dans des conditions bien particulières.

Au début des années 90, Pierre a le malheur de perdre son épouse emportée par un cancer et il sombre alors dans la dépression.

Pour lui changer les idées, « Dédé » lui propose de rejoindre une équipe et l'année suivante Pierre Houssaye crée une équipe *Courir pour la Vie, Courir pour Curie* du nom de l'association nationale qui, chaque année, organise des courses dans des dizaines de villes françaises au profit de l'Institut Curie dont Le Theil-Nolent. Cette formation est désormais un des piliers de la France en Courant.

décerner des prix à la meilleure progression, la plus forte mobilisation, l'originalité, la plus grande participation d'enfants, etc...

## Des Eurois à l'honneur

Reste que Pierre Houssaye a eu, toutefois, sa part de bonheur, plusieurs de ses amis qui le suivent depuis de très

nombreuses années ayant été récompensés. Un Trophée d'honneur a été remis à Sylvette Mouchard, membre de l'équipe *Courir pour la vie, courir pour Curie* qui participe à la France en courant depuis 1993 et totalise dix-neuf participations en tant que coureur.

En 2012, en qualité de chauffeur, elle portera les couleurs de l'Institut Curie

et l'association *Courir pour la vie*.

Enfin un Trophée de fidélité récompense l'organisation La France en courant et plus particulièrement le Bernayen André Sourdon, son initiateur, passionné de courses Ultra et d'une fidélité rare au Theil-Nolent et sa manifestation au bénéfice de l'Institut Curie et du Centre Becquerel à Rouen.